

Algunas partidas del gel se retiraron en forma preventiva.



ARCHIVO

Se trata del Kalmafta Gel Tópico

## ISP retira cuatro lotes de medicamento para las heridas bucales

FRANCISCO LUCERO

**E**l Instituto de Salud Pública (ISP) comunicó el retiro voluntario del mercado de cuatro lotes del medicamento Kalmafta Gel Tópico. La alerta preventiva se debió a la presencia de una impureza llamada Benzocaína-N-Glucósido en una cantidad mayor a lo permitido. Los lotes afectados fueron los siguientes: H2403301, H2403401, J2401201 y J2401301 (esta identificación aparece en las cajas).

Según Isidora Mujica, académica de

la Facultad de Odontología de la Universidad de Los Andes, el producto es "bastante utilizado" ya que contiene anestésico y antiséptico para heridas, úlceras o irritaciones dentro de la boca.

Desde la institución aclararon que "si bien la presencia de esta impureza no representa un riesgo inminente para la salud de los usuarios, es un parámetro inaceptable desde el punto de vista de las condiciones de calidad exigidas".

Tanto el ISP como los expertos llaman a la calma. Juan Rebollo, docente del área de patología oral de la

Universidad Diego Portales explica que "este medicamento que se ocupa hace muchos años. En ningún caso se ha generado una alerta por pacientes que hayan reportado reacciones adversas o alergias. Fue más bien preventivo".

Mujica recomienda que "si alguien tiene alguno de estos lotes hay que suspender el uso de forma inmediata. Y en caso de presentar alguna lesión en la mucosa o algún síntoma relacionado al uso de este medicamento, la indicación es consultar con un dentista o un médico".